

	EMI	
	L'identité numérique	
6ème	Nom:..... Prénom :	

Internet et les réseaux sociaux sont de vastes espaces publics dans lesquels tu peux t'exprimer librement. Cependant attention, tu as aussi des droits et des devoirs. Lorsque que tu t'exprimes et que tu publies, ce que tu mets en ligne devient public. C'est la même chose que si tu es en pleine rue et que tu te mets à raconter ta vie privée à haute voix . Avant de donner des informations, pose-toi quelques questions...

1- Etre suivi à la trace

Exemple 1 : La géolocalisation



Les technologies actuelles exercent une surveillance

sur n'importe quel individu, qui peut parfois être gênante. Il suffit de prendre l'exemple de Julien et Arthur pour constater qu'il est de plus en plus difficile d'allier nouvelles technologies et vie privée !

Julien, 13 ans, a un nouveau mobile équipé d'une application qui transmet à ses amis l'endroit où il se trouve en direct ! Alors quand il rencontre Arthur dans une boutique, ce n'est pas vraiment un hasard... Arthur a en effet reçu la localisation de Julien sur son portable et a voulu lui faire la surprise ! Là, ils se sont pris en photo tous les 2 avec le portable de Julien, qui a ensuite mis l'image en ligne sur Facebook. Sonia, la petite copine d'Arthur, connectée sur Facebook, voit l'image. Arthur a été tagué, pas de

doute, c'est bien lui. *« Il exagère, il m'avait dit qu'on ne pouvait pas se voir car il avait des devoirs à faire... »*, se dit-elle. Arthur va passer un mauvais quart d'heure...

Source : *Mon petit Quotidien*. Edition 2010

Exemple 2 : Ce qu'Internet sait de moi ? Mes données personnelles.

Un journaliste du Tigre a mené une expérience. Il a décidé de dresser le portrait d'un inconnu dans un article à partir de données récoltées sur Internet. Il a réussi à trouver sa photo, son métier, les voyages qu'il a faits, son numéro de téléphone, le nom de sa petite amie...



- Lecture du portrait d'un élève réalisé à travers des informations trouvées sur un réseau social .

Découvrez comme vous êtes pisté sur le net

- L'exemple de la CNIL : <http://www.cnil.fr/vos-libertes/vos-traces/>
- L'exemple du moteur de recherche google

Listons les exemples de traces laissées sur Internet :

-
-
-
-

Exemple 3 : Tes données personnelles.

<http://www.internetsanscrainte.fr/le-coin-des-juniors/remplir-ou-ne-pas-remplir-un-formulaire>

2- Mes droits et devoirs sur le net



Réponds à ces quelques questions :

1. Je peux publier tout ce que je veux sur Internet

- Vrai Faux

2. Je ne suis pas obligé de donner mon nom et mon prénom quand je me crée un profil.

- Vrai Faux

3. Si j'ai changé d'avis, je peux toujours effacer ce que j'ai publié.

- Vrai Faux

4. Les réseaux sociaux comme Facebook permettent de garder le lien avec mes copains. Vrai Faux

5. Seuls mes amis peuvent avoir accès à mes photos.

- Vrai Faux

6. Je peux avoir 700 amis sur Facebook

- Vrai Faux

6. Les informations que je donne permettent au site de mieux me connaître

- Vrai Faux

7. Si je commente ou partage une information déjà publiée, je ne suis pas responsable du contenu. Vrai Faux

8. On peut tout savoir sur moi en cherchant sur le web

- Vrai Faux

9. Pour échanger les photos de la soirée entre copains, c'est bien de les mettre en ligne Vrai Faux

3- Je protège mon image sur le net



10 conseils pour rester net sur le Web

(voir la fiche annexe)

Exemple 2 : Ce qu'Internet sait de moi ? Mes données personnelles.

Portrait d'un élève

Tu t'appelles..... tu es né en 2000

Un 21 février 2011, tu t'es inscrit sur facebook, et 10 mois plus tard, tu y as ajouté une photo de profil qui permet de mettre en avant tes cheveux bruns et tes yeux noisettes. D'ailleurs tu en changes régulièrement car si on regarde les photos de ton profil il y a en a 20 différentes dont une avec un de tes copains de classe qui est aussi un de tes amis facebook. A ce propos, lui as-tu demandé son autorisation pour la publier?

Tu habites à Aigurande et comme beaucoup de collégiens de ton âge, tu étudies au collège Frédéric Chopin.

Concernant tes passions et bien, tu joues de la guitare. Oui d'ailleurs on peut te voir sur une vidéo que tu as postée sur facebook. Ton sport préféré est le football et tes films préférés sont : *Pirates des caraïbes*, *Harry Potter*, *Clash of the titans*. Et *Les simpsons* pour ta série favorite.

Ah oui j'oubliais, durant ton temps libre, tu aimes bien sur aller sur facebook mais aussi jouer aux jeux vidéos comme Grand Theft auto et Facemon.

Concernant ta vie sentimentale apparemment en novembre 2011 tu étais en couple avec une fille nommée.....

Pour toi la pire invention de l'homme sont les devoirs.

Sinon visiblement tu es quelqu'un de bien entouré car tu aurais autour de toi 149 amis. On dit pourtant que les vrais amis se comptent sur les dix doigts de la main.

Moi pourtant je ne fais pas partie de ta liste d'amis mais à présent je sais beaucoup de choses sur toi.